

Wir machen was los – in Kaufbeuren im Wertachpark und drum herum!

Soziale Integration Jugendlicher besonders aus bildungsfernen Schichten über vernetzte Kleinprojekte zur Vorbereitung und Durchführung eines Aktionstags und begleitender Qualifizierung und Weiterbildung

Projektträger:
Stadtjugendring Kaufbeuren

Der Stadtjugendring möchte Jugendliche, besonders aus bildungsfernen Schichten im Rahmen von unterschiedlichen Kleinprojekten dazu animieren, sich zu engagieren. Die Projekte sind so angelegt, dass sie ungezwungen mit anderen Teilnehmerinnen und Teilnehmern in Kontakt treten und sich austauschen können. Dabei lernen die Jugendlichen ihre eigenen Stärken kennen und diese richtig einzusetzen. Eine wesentliche Voraussetzung, um an der Gesellschaft teilzuhaben und sich behaupten zu können.

Konkret ist im Rahmen der Stadtolympiade im Juni 2013 ein Aktionstag im Wertachpark geplant, der einen Skaterkontest, ein Spielfest mit Kindern und Familien, Wettkämpfe in unterschiedlichen Geschicklichkeits- und Sportdisziplinen, ein Familienfest sowie ein Abschlusskonzert umfasst. Die Jugendlichen im Alter zwischen 13 und 18 Jahren sind an Auswahl, Planung, Organisation und Durchführung des Skaterkontests und des anschließenden Konzerts im Wertachpark beteiligt. Daneben haben sie als Teilnehmer die Möglichkeit, sich beim Skaterkontest oder den

anderen Disziplinen einzeln oder im Team zu bewähren.

Die einzelnen Sport-, Bewegungs- und Musikangebote sind so angelegt, dass sie keine speziellen individuellen Fähigkeiten voraussetzen. Die Mädchen und Jungen können sich entweder an der Begleitung und Durchführung einzelner Disziplinen engagieren und/oder auch als Wettkämpfer teilnehmen. Die gesamte Ausrichtung des Aktionstags im Wertachpark ist zudem so gestaltet, dass Kinder, Jugendliche und Erwachsene sowohl als Besucherinnen und Besucher als auch als Aktive am Programm teilnehmen können.

Das Projekt umfasst folgende Partner: Die Stadt Kaufbeuren und der Verein Stadtolympiade als Organisator der Stadtolympiade einschließlich der Bereitstellung von Sachpreisen. Verschiedene Einrichtungen des Stadtjugendrings übernehmen die aktive Unterstützung und Anleitung der Jugendlichen und stellen Räumlichkeiten, Ausstattung sowie Material zur Verfügung. Das Generationenhaus unterstützt und arbeitet bei der Durchführung des Projekts mit. Der Deutsche Alpenverein Sektion Kaufbeuren-Gablonz und der Kaufbeurer Leichtathletik-Club arbeiten vor Ort im Wertachpark mit.

Projektleiter: Michael Böhm

Projektzeitraum: 01.05.2013 bis 31.12.2013